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令和3年6月4日
国府小学校PTA会長 山花 優
国府小学校長 渡邊 公規

PTA活動についてのアンケートへのお礼と回答

日頃より，国府小学校の教育活動並びにPTA活動にご理解，ご協力をいただきありがとう
ございます。
先日，PTAからアンケートを保護者の皆様に実施させていただきました。たくさんのご意
見をありがとうございました。
PTA活動は，皆さんの，ご理解とご協力により成り立っています。アンケートの中にもあ
ったのですが，行政などへの要望，学校，関係団体との協議はしますが，困り事の丸投げ
にならないように，そして，PTA役員や一部の方に負担が集中しないように皆さんで一緒に
取り組んでいただくことを前提に進めていきたいと思っています。
子供たちや学校，先生方や保護者の皆さんにとって，取り巻く環境はまだまだ厳しいで
すが，皆んなが安心で安全に活動ができるように，今回いただいたご意見を参考に一年間
取り組んでいきますので，今後ともご理解，ご協力をよろしくお願いします。
今回は，アンケートにあげていただいたご意見を集約し，それぞれに対して現時点でで

きる回答をお示しいたします。

●トイレ関係
トイレの数に関しては，以前からその少なさが課題となっておりました。それに関して
は校舎の改修を伴いますので，行政への要望になります。トイレ利用状況を確認の上，必
要ならば要望します。
匂いとか，汚さについては，ご意見をいただいているように，以前から取り組んでおり
ます。しかし，未だに，特に女子が，トイレの匂いや汚さがいやでトイレを我慢するとい
うような声も聞きます。改善に向けて，まずは匂いの根源を調べて，どこから匂うのかを
調べて対応したいと考えてます。
現在学校としては，市教委総務課の調査結果を基に，その対策として，24時間の換気を
行っています。

●学校生活
掃除用具について，ご意見をいただいております。
定期的に清掃用具等は新しいものにしてはおりますが，使用頻度の多いものについては，
破損等も進みやすいです。道具の使い方も含めて指導しながら，校内美化につながるよう
にしたいと思います。
制服についてもご意見をいただいています。国府小学校は，夏期・冬期ともに制服の着
用をお願いしております。季節によっては，制服を着用していても暑さを感じたり，着用
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していないと寒さを感じたりすることもあるかとは思いますが，上着の脱ぎ着で体温調節
をしていただけますようよろしくお願いいたします。

●学校環境
防犯に関しては以前から声が出ていました。近年，我々の想定を遙かに超えるような事
件も増え，学校内で子供たち，先生を守るという意味でも防犯カメラ設置なども含めた取
組をしたいと考えてます。実際に設置業者に見積もりをとったところ，100万円を超える高
額なものとなります。（その分，死角のない，完全なもの）今後本部役員会などで設置へ向
けて協議を進めて行きたいと考えています。

サッカーゴールの設置についてご要望がありました。運動場には現在固定されたサッカ
ーゴールは，配置しておりません。以前に設置していたものは，老朽化が進み，腐食等が
見られていたために，撤去いたしました。現在の児童数から判断すると，運動場で活動す
る際にできるだけスペースを確保する意味でも設置の予定はありません。体育科等でボー
ルを使ったゲームを実施する場合には，ミニゴールなどを設置して利用しています。ご理
解いただければと思います。

校内，校庭美化については，日常の清掃活動に加え，事務員による校舎内外の環境整備
等にも努めております。しかしながら，それだけでは十分ではないことも事実です。PTA活
動として清掃活動も可能ですが，昨年度はコロナの状況等もあり，奉仕活動を実施するこ
とができませんでした。感染の状況を見ながら，可能であれば，奉仕活動なども実施した
いと思います。

●登下校
基本的には，学校では子供たちに交通指導をしていただいていると思います。多分，全
員のマナーが悪いというよりかは，一部の子供たちなのかなと思います。学校での今の指
導方法で結果が伴わないのなら，指導方法を工夫してもらうなどをお願いすることは可能
かなと思います。しかし，ご家庭でも指導してもらうのは当然ですが，登校時の立哨につ
いては，地方別との合同のPTA活動になっています。下校時も含めて，何が出来るかを考え
安心・安全に子供たち登下校できるように協議していきます。

学校と致しましても，下校の仕方等についての指導を日々の活動の中で行っております。
ご存じの通り，国府小学校の周辺は，道幅も狭い上に交差点も多数あります。時には，一
般の方から，おしかりを受けることもあります。教職員も，全校で一斉に下校する折や毎
月の安全点検の際には，立哨や見回りを行っていますが，それだけでは指導しきれない部
分もあります。できる限り，外に出て指導をするようにしたいとは思いますが，手が回り
きらないという現状もあります。ご家庭でも，ご指導いただけますよう，お願いいたしま
す。
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●PTA活動
PTA会費は，活動に必要な金額を集めています。当然，必要以外の会費は徴収しません。
ご理解頂きたいのは，PTA会費は本来，活動に充てるお金になってますが，今の会費支出は，
児童の備品の購入，学校運営補填など多岐に渡っています。徳島市からの学校運営費用は，
潤沢ではありません。国府小学校は，校舎も古く維持管理費用も安くないです。校舎が崩
れたり，危険箇所については徳島市が対応しますが，そうでない内容に関しては正直，難
しい現状です。行政にも懇談会などで，伝えることを行っていますが，なかなか予算が付
かない状況です。ですから，活動が少ないから会費を集めなくてもよいという考え方では
なく，上記の通り必要な会費の徴収については予定通りです。もし，調整可能なら年度末
に調整は致します。

子供教室については，PTA活動になりますので専門部の皆さんと話合い必要に応じて取り
組みます。

●その他
【参観日の実施について】
参観日実施については，可能な限り学校と協議し，安心・安全に実施可能になれば必ず
実施します。PTAとしても学校としても，学校で頑張る子ども達の様子を是非見ていただき
たいと思っています。しかしながら，感染の状況等によっては，計画している参観日を延
期，もしくは中止せざるを得ない場合もあることをご了解ください。特に参観日を楽しみ
にしている新一年生の保護者の皆さんには，本当にご迷惑をおかけしています。

【行事等の写真について】
参観日や学校行事の際の写真については，昨年度お手紙を出しましたが，一部の保護者
の方のマナーの悪さが際立っているようです。もし，マナーが悪い方見かけたら学校，P
TAまでご連絡下さい。大半の方がマナーが守れてるのに，一部の方のせいで今までできた
ことができなくなってきています。とても残念です。

【夏の水分補給について】
夏期の水分補給は昨年，PTA活動で取り組みましたが，こちらも必要に応じて取り組んで
いきます。

【自動水栓の手洗いについて】
自動水栓の手洗いの設置の要望もありました。しかしながら，これについても校費だけ
で設置することは困難です。市に対して要望としては挙げていきたいとは思います。


